



中国科技核心期刊  
中国农业核心期刊  
全国优秀农业期刊  
华东地区优秀期刊  
江西省优秀期刊

CN36-1124/S  
ISSN1001-8581

# 江西农业学报

Jiangxi Nongye Xuebao

ACTA  
AGRICULTURAE  
JIANGXI

第29卷 第11期  
Vol.29 No.11  
2017

万方数据

江西省农业科学院 主办  
江西省农学会

## 目次

## 生物技术

- 大肠杆菌植酸酶 *appA* 基因的克隆、表达及性质分析 ..... 冉瑞法,刘淑娟,肖圣燕等(1)
- 甘薯等 10 种作物基因的生物信息学分析 ..... 杨冬静,徐振,张成玲等(7)

## 作物科学

- 油菜花期的基因型差异与分类、鉴定 ..... 熊洁,丁戈,邹小云等(13)
- 芝麻繁育特性研究Ⅳ:海南南繁芝麻的天然异交率 ..... 孙建,颜廷献,乐美旺等(17)
- 糯玉米淀粉 RVA 特征谱与品尝评分相关性研究 ..... 程玉静,陈国清,石明亮等(21)
- 江西油菜机械化播种研究现状 ..... 王进红,吴鹏辉,稂晓嘉等(25)

## 土壤肥料

- 氮肥追施时期对油菜产量、效益及氮素吸收利用的影响 ..... 刘宝林,邹小云,宋来强等(29)
- 宝鸡城郊农田土壤水溶性有机碳含量分布及紫外-可见光谱特征分析 ..... 李美娟(33)
- 基于 GIS 的滇中高原耕地适宜性分析——以易门县为例 ..... 何万华,周文佐,田罗等(38)
- 优化栽培模式对冬小麦水氮运移、籽粒产量和水氮利用的影响 ..... 田文仲,张园,张学品等(44)
- 除草剂对氮转化影响的微生物学机理研究进展 ..... 张晶,邹悦,王亚萨等(49)

## 植物保护

- 植保无人机超低容量喷施技术防治水稻纹枯病的药效评价 ..... 兰波,刘方义,徐善忠等(55)
- 一种简易实用的酪蝇人工饲料 ..... 戚敬威,李颖,胡纯华等(59)

## 园艺园林

- 陕北黄土丘陵沟壑区石油集输管线沿线植被现状分析 ..... 赵芮芮,殷淑燕,王水霞等(63)
- 不同花粉授粉对水晶蜜柚坐果性状及果实品质的影响 ..... 王绍华,龙春瑞,李进学等(69)
- 植物生长调节剂  $GA_3$  和  $B_9$  对长寿花生生长发育的影响 ..... 余蓉培,桂敏,阮继伟等(73)
- 不同处理对萱草种子萌芽的影响研究 ..... 付宝春,秦国杰,王松等(77)

## 资源环境

- 华北地区一次大气污染过程的  $PM_{2.5}/PM_{10}$  同化和模拟试验 ..... 黄然,潘晓滨,李毅等(81)
- 铝污泥对磷的吸附动力学机制及其影响因素 ..... 巨龙,耿雅妮,任雪盈等(87)

## 分析测试

- 蓝莓人参保健酒中主要人参皂苷的检测 ..... 夏秀东,刘小莉,王英等(91)
- 野生夏枯草果穗、叶、茎中 16 种稀土元素含量分布研究 ..... 和玉凤,杨燕,吴建伟等(95)

## 烟草科学

- 不同加工强度对复烤烟叶质量影响的研究进展 ..... 王发勇,可文庚,张春磊等(98)

## 气象科学

- 湖南近 55 年极端降水指数时空分布特征的季节性差异分析 ..... 兰明才,胡晓琳,刘红武等(102)
- 影响江苏的寒潮时空分布及气候变化特征 ..... 张玥,陈永平,刘颖婧等(111)

## 农业经济

- 资源禀赋、社会保障与粮农土地流转市场化选择——基于赣粤 339 份粮食种植户的调研 ..... 陈科宇,翁贞林,张辉(118)
- 陕西省城市绿色发展水平评价——基于同其他省区的比较 ..... 李文正,刘倩,纪茜等(124)
- 江西省新型城镇化水平综合评价研究 ..... 祝莹,李贻学(129)

## 三农研究

- 基于层次分析法的基层农技推广人员绩效评价体系研究 ..... 许贝贝,王文生,郭雷凤等(135)
- 地级市层面全域农业品牌化发展模式与路径研究 ..... 周绪元,卢勇,解辉等(141)
- 世界创意农业模式在海南省全域旅游田园综合体建构中的应用研究 ..... 张海东,徐小俊,曾小红等(146)

CONTENTS

Cloning, Expression and Properties of Phytase *appA* Gene in *Escherichia coli* ..... RAN Rui-fa, LIU Shu-juan, XIAO Sheng-yan, et al ( 1)

Bioinformatics Analysis of *NAC1* Gene in Ten Crops Including Sweet Potato ..... YANG Dong-jing, XU Zhen, ZHANG Cheng-ling, et al. (7)

Genotypic Difference, Classification and Identification of Flowering Period of Oilseed Rape ..... XIONG Jie, DING Ge, ZOU Xiao-yun, et al. (13)

Study on Breeding Characteristics of Sesame (*Sesamum indicum*) IV: Spontaneous Outcrossing Rate of Sesame in Winter Multiplication in Hainan ..... SUN Jian, YAN Ting-xian, YUE Mei-wang, et al. (17)

Study on Correlation between Starch RVA Characteristic Spectrum and Tasting Evaluation Score of Waxy Corn ..... CHENG Yu-jing, CHEN Guo-qing, SHI Ming-liang, et al. (21)

Research Status of Mechanized Direct Seeding of Oilseed Rape in Jiangxi ..... WANG Jin-hong, WU Peng-hui, LANG Xiao-jia, et al. (25)

Effects of Nitrogen Fertilizer Topdressing Period on Yield, Benefit and Nitrogen Absorption and Utilization of Rapeseed ..... LIU Bao-lin, ZOU Xiao-yun, SONG Lai-qiang, et al. (29)

Distribution of Soil Dissolved Organic Carbon in Farmland of Baoji Suburb and Analysis of Its Ultraviolet-Visible Spectral Characteristics ..... LI Mei-juan(33)

Suitability Analysis of Cultivated Land in Plateau of Central Yunnan Based on GIS: A Case Study of Yimen County ..... HE Wan-hua, ZHOU Wen-zuo, TIAN Luo, et al. (38)

Effects of Optimized Cultivation Pattern on Soil Nitrogen-Water Migration, Grain Yield and Nitrogen-Water Use Efficiency of Winter Wheat ..... TIAN Wen-zhong, ZHANG Yuan, ZHANG Xue-pin, et al. (44)

Research Advances in Microbial Mechanism of Effects of Herbicides on Nitrogen Transformation ..... ZHANG Jing, ZOU Yue, WANG Ya-sa, et al. (49)

Effect Evaluation of Applying Ultra-low-capacity Spraying Technology by Plant-protection Unmanned Aerial Vehicle to Control Rice Sheath Blight ..... LAN Bo, LIU Fang-yi, XU Shan-zhong, et al. (55)

A Sort of Simple and Practical Artificial Diet for Cheese Skipper, *Piophilha casei* ..... QI Jing-wei, LI Ying, HU Chun-hua, et al. (59)

Analysis of Vegetation Status along Petroleum Gathering Pipeline in Loess Hilly and Gully Region of Northern Shaanxi ..... ZHAO Rui-rui, YIN Shu-yan, WANG Shui-xia, et al. (63)

Effects of Different Pollen Pollination on Fruit-setting Characters and Fruit Quality of Shuijing Honey Pomelo ..... WANG Shao-hua, LONG Chun-rui, LI Jin-xue, et al. (69)

Effects of Plant Growth Regulators GA<sub>3</sub> and B<sub>9</sub> on Growth and Development of *Kalanchoe blossfeldiana* ..... YU Rong-pei, GUI Min, RUAN Ji-wei, et al. (73)

Effect of Different Treatments on Seed Germination of *Hemerocallis fulva* ..... FU Bao-chun, QIN Guo-jie, WANG Song, et al. (77)

Data Assimilation and Simulation Tests for PM<sub>2.5</sub>/PM<sub>10</sub> in An Atmospheric Pollution Process over North China ..... HUANG Ran, PAN Xiao-bin, LI Yi, et al. (81)

Kinetics Mechanism and Influencing Factors of Phosphorus Adsorption by Aluminum Sludge ..... JU Long, GENG Ya-ni, REN Xue-ying, et al. (87)

Detection of Main Ginsenosides in Blueberry-Panax Ginseng Health-care Wine ..... XIA Xiu-dong, LIU Xiao-li, WANG Ying, et al. (91)

Study on Content Distribution of 16 Rare Earth Elements in Ear, Foliage and Stalk of Wild *Prunella vulgaris* ..... HE Yu-feng, YANG Yan, WU Jian-wei, et al. (95)

Research Progress in Effect of Different Processing Intensities on Quality of Redried Tobacco Leaves ..... WANG Fa-yong, KE Wen-geng, ZHANG Chun-lei, et al. (98)

Seasonal Difference Analysis of Spatial and Temporal Distribution Characteristics of Extreme Precipitation Indexes in Hunan Province in Recent 55 Years ..... LAN Ming-cai, HU Xiao-lin, LIU Hong-wu, et al. (102)

Temporal and Spatial Distribution and Variation Characteristics of Cold Wave in Jiangsu ..... ZHANG Yue, CHEN Yong-ping, LIU Ying-jing, et al. (111)

Resource Endowment, Social Security and Grain Farmer's Marketization Selection of Land Circulation Based on Questionnaire Survey of 339 Grain Farmers in Guangdong and Jiangxi Provinces ..... CHEN Ke-yu, WENG Zhen-lin, ZHANG Hui(118)

Evaluation of Urban Green Developmental Level in Shaanxi Province Based on Comparison with Other Provinces ..... LI Wen-zheng, LIU Qian, JI Qian, et al. (124)

Research on Comprehensive Evaluation of New-type Urbanization Level in Jiangxi Province ..... ZHU Ying, LI Yi-xue(129)

Research on Performance Evaluation System for Grass-roots Agricultural Technology Extension Staffs Based on Analytic Hierarchy Process ..... XU Bei-bei, WANG Wen-sheng, GUO Lei-feng, et al. (135)

Study on Developmental Mode and Route of All-for-one Agricultural Branding in Prefecture-level City ..... ZHOU Xu-yuan, LU Yong, XIE Hui, et al. (141)

Study on Application of World's Creative Agriculture Modes in Construction of Whole-area Tourism Countryside Complex in Hainan Province ..... ZHANG Hai-dong, XU Xiao-jun, ZENG Xiao-hong, et al. (146)